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Miércoles 26 de octubre de 2022. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: Contra Réplica, Excélsior, 24 Horas, La Jornada, La Razón, El Heraldo de México, Reporte Índigo, Ovaciones, El Sol 
de México, El País, El Economista, Reforma. 

 
AMLO acepta reto para consolidar un sistema de salud de primer nivel/Contra Réplica, Excélsior, 24 Horas  
El presidente López Obrador dijo que, pese a que sus adversarios lo dudan, el sistema de Salud en México será de primer 
mundo antes de que termine su sexenio. "Se tendrá atención médica de calidad universal gratuita... que se pueda 
considerar el sistema médico en nuestro país, como uno de los mejores del mundo. Es todo un desafío. He estado leyendo a 
nuestros adversarios que apuestan a que no vamos a poder lograrlo porque hace como un año hablé de que íbamos a tener 
un sistema de salud pública como en Dinamarca, cómo los países nórdicos que tienen un estado de bienestar, de lo mejor 
en el mundo, y aceptamos el desafío, el reto...vamos a ofrecer cuando terminemos, vamos a tener ya en operación un 
sistema de salud de primera", dijo. Eso será posible con el apoyo de los trabajadores de la salud y de autoridades 
municipales, añadió.   
 
Presentan avances en la aplicación del nuevo plan de salud en 3 estados/La Jornada  
En la mañanera ayer se dieron algunos avances de la aplicación del nuevo programa de salud en las tres entidades a las que 
el presidente López Obrador viajará este fin de semana para arrancar oficialmente dicho proyecto. El titular del IMSS, Zoé 
Robledo, presentó los datos de los avances en Baja California Sur, Sonora y Sinaloa, que el 1° de octubre se sumaron al 
proyecto de federalización de los servicios que comenzaron en Nayarit, Tlaxcala y Colima. El secretario de Salud, Jorge 
Alcocer, afirmó que también se trabaja en mejorar las condiciones de los médicos en formación que realizan ya sea su 
internado o el servicio social, el número de éstos, dijo, actualmente es de 84 mil 684 recursos humanos en formación en el 
sector salud.   
 
Tras marchas, plantean aumentar becas a médicos/La Razón  
Luego de las manifestaciones del fin de semana por médicos internos de pregrado, el titular de la Secretaría de Salud, Jorge 
Alcocer, presentó un proyecto para aumentar la beca que recibe este personal. Precisó que en el país hay 16 mil 184 
médicos en formación que prestan servicios en el ISSSTE, IMSS, la Secretaría de Salud y otras instituciones, y que el 
incremento mencionado ya fue solicitado a la SHCP con el que se buscará dar más recursos no sólo a internos, sino también 
a pasantes del servicio social.  
 
IMSS proyecta más recursos a infraestructura y personal/24 Horas  
Zoé Robledo, director general del IMSS, señaló la importancia de ampliar y mantener la infraestructura del instituto, así 
como destinar recursos a los médicos, tras enfrentar la emergencia sanitaria por COVID. “La pandemia a nivel global 
demostró el enorme déficit que se tiene, no solamente en México sino en todo el planeta, de médicas y médicos, de 
enfermeras y enfermeros. Un déficit que entre especialistas es aún más grave de lo que parecía. (...) Aun así, con todo ese 
déficit, ustedes enfrentaron la pandemia con más preguntas que respuestas, pero aprendieron y enseñaron”, declaró.   
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Postulantes, de Japón, Rusia.../El Heraldo de México 
De Japón, Cuba, Venezuela, Nicaragua, Haití, EU y Rusia, son algunos médicos especialistas extranjeros que se han 
postulado a la Convocatoria Internacional a Médicos Especialistas para Laborar en México. Zoé Robledo, director general 
del IMSS, indicó que ya son 297 médicos extranjeros que han entregado todos sus datos para trabajar en alguna unidad 
médica y hospital en zonas marginadas que tienen años sin un especialista. Sigue abierta la convocatoria nacional de 
médicos generales, personal de enfermería, enfermería especialista y auxiliar de enfermería para vacantes en Nayarit, 
Tlaxcala, Baja California Sur, Sonora y Campeche.  
 
Médicos una lucha constante/Reporte Índigo 
En el hospital 1º de octubre y en decenas de nosocomios más en el país los médicos internos de pregrado están en paro 
activo. Los estudiantes que buscan convertirse en doctores y, a quienes se les imponen tareas y responsabilidades que no 
les corresponden de manera constante argumentando que es parte de su formación, alzaron la voz con dos objetivos: 
conseguir un trato digno y respaldar a Fernando Villalobos, a quien la institución del ISSSTE ha criminalizado y acusado de 
robo. Esta protesta se suma a muchas otras que se han suscitado a lo largo de los últimos años, en donde las demandas 
centrales siguen siendo las mismas: mejorar el ambiente y las condiciones en las que los médicos internos realizan sus 
labores.  
 
Reconoce ISSSTE a 16 familias donantes de órganos y tejidos/Ovaciones  
En emotiva Ceremonia al Mérito del Donador, “Vidas Compartidas”, el ISSSTE entregó reconocimientos a l6 familias de 
donantes de órganos y tejidos del Hospital General "Dr. Fernando Quiroz Gutiérrez”, como acto simbólico y extensivo de 
agradecimiento a héroes y heroínas que trascendieron por su generosidad y altruismo, como lo ha expresado el director 
general, Pedro Zenteno. Al encabezar el acto, el subdelegado Médico de la Región Poniente del Issste, Carlos Alberto 
Villaseñor Sánchez, afirmó que la mejor manera de dejar un legado cuando todo parece perdido, es decidirse a tomar 
valientemente la orden de donar y aceptar que mi familiar done.   
  
Descienden casos de covid-19 en más de 3 meses consecutivos/La Jornada, Excélsior, 24 Horas, Contra Réplica  
Por tres meses y medio se ha tenido un descenso continuo de contagios de COVID en el país, señaló el director general de 
Promoción de la Salud de la Secretaría de Salud, Ricardo Cortés. Durante la conferencia matutina del presidente López 
Obrador, Cortés informó que “actualmente nos encontramos en un periodo interepidémico, es decir, los niveles más bajos 
que hay en materia de contagios”. Dijo que hasta la semana anterior se tenía un promedio diario de 230 casos por día; en 
cuanto a hospitalizaciones hay 2% de ocupación de camas generales y uno por ciento en las de ventilador; y en defunciones 
se está en los números más bajos. Ocurrieron 53 decesos durante los últimos siete días para dar un total de 330 mil 332, 
reportó el informe técnico semanal de COVID de la Secretaría de Salud. Indicó que actualmente hay 3,252 casos activos, es 
decir, aquellos con síntomas durante los últimos 14 días; por entidades, en las que hay más casos por cada cien mil 
habitantes son Ciudad de México, Baja California Sur, Yucatán, Colima, Baja California, Sonora, San Luis Potosí, Morelos, 
Nayarit y Quintana Roo.   
 
Suman 2,654 casos de viruela símica/El Sol de México  
La Secretaría de Salud reportó que hasta el 24 de octubre en México había dos mil 654 casos confirmados de viruela símica, 
de los cuales ninguno ha fallecido. De acuerdo con el Informe Técnico Semanal de Vigilancia Epidemiológica de 
la Secretaría de Salud indica que al momento se han realizado pruebas a cuatro mil 471 personas, pero sólo 59% ha dado 
positivo.  
 
Carencias, el común denominador/Reporte Índigo 
A través de múltiples recomendaciones desde el 2010 a la fecha, la CNDH ha dejado en evidencia las carencias del sistema 
de salud de México y las malas condiciones en la que se desenvuelven los médicos y muchas veces los pacientes son 
atendidos. En su Recomendación General sobre el derecho a la protección de la salud, el órgano autónomo asegura estar 
consternado por la prestación de los servicios médicos en el país. “Esta Comisión Nacional de los Derechos Humanos 
observa con preocupación las condiciones bajo las cuales se prestan los servicios de salud por parte de las instituciones del 
país, en donde se señalan como responsables de violar el derecho a la salud entre otras, al IMSS, al ISSSTE, a 
la Secretaría de Salud, al Instituto de Seguridad Social para las Fuerzas Armadas Mexicanas y al Hospital de Pemex.  
 
 
 

https://www.efinf.com/clipviewer/77a3a74c87744c1b6368f04f757ae33e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/77a3a74c87744c1b6368f04f757ae33e?file
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El mito de los vapeadores como alternativa saludable al tabaco/El País  
Un episodio de estrés, el año pasado, hizo que Alberto Verdejo, de 27 años, recayera en su adicción al tabaco después de un 
año sin probarlo. Hace cuatro meses comenzó a utilizar cigarrillos electrónicos con nicotina. Primero usó pods desechables, 
después se pasó a los recargables: “Son más baratos”, aclara. Estos son más grandes y llevan un depósito que se rellena con 
un líquido que se adquiere en tiendas, estancos o en internet. Ambos se pueden utilizar con y sin nicotina. Esteve 
Fernández, director del Instituto Catalán de Oncología (ICO) y Carlos Rábade, Coordinador del área de tabaquismo de la 
Sociedad Española de Neumología y Cirugía Torácica (Separ), afirman que, tanto el cigarrillo electrónico como las pipas de 
agua o shishas no son “alternativas saludables” al tabaco tradicional. Al contrario, en muchos casos se trata de puertas de 
entrada hacia la adicción a la nicotina. Rábade apunta que la nicotina tarda 10 segundos en llegar al cerebro y en el caso de 
los adolescentes es más probable que aparezca una dependencia. Varios de los efectos, entre ellos el aumento de la 
frecuencia cardiaca, se mantenían después de la exposición. Además, la Cofepris comunicó la semana pasada que en una 
investigación se habían encontrado hasta 30 sustancias más de las indicadas en los envases.  
 
Novedades robóticas en Urología/El País  
La Urología es una de las especialidades médicas donde se han incorporado más avances en los últimos años. La mayoría se 
basan en tecnología robótica, tanto en el diagnóstico (biopsia robótica por fusión de imágenes) como en el tratamiento, ya 
sea para enfermedades benignas (Aquabeam*), como para enfermedades malignas (robot Da Vinci). Todas estas nuevas 
tecnologías las hemos incorporado en nuestros centros en Barcelona y en Almería (Instituto Médico Tecnológico, Prostate 
Institute y Servicio de Urología de Hospital Sanitas Cima). Aquabeam* es un tratamiento avanzado y mínimamente invasivo 
que utiliza la potencia del suero fisiológico, suministrado con precisión robótica para la hiperplasia benigna de próstata. 
Aquabeam” representa la unificación de la tecnología utilizada para el tratamiento de la obstrucción urinaria infravesical y 
la tecnología robótica. Aquabeam” no utiliza ningún tipo de energía térmica. La evolución de todo el procedimiento se 
controla en tiempo real con ecografía transrectal. 
 
Preocupa uso de fentanilo como droga/El Heraldo de México  
El fentanilo se utiliza para tratar el dolor asociado al cáncer, entre otras enfermedades, pero es una de las drogas que más 
preocupa actualmente. De acuerdo con especialistas del área de Farmacia y Medicina de la Universidad Autónoma de 
Sinaloa, se ha disparado el número de muertes por sobredosis asociadas a este fármaco. Lorenzo Ulises Osuna Martínez, 
farmacéutico biólogo de la casa de estudios, destacó que el fentanilo es un medicamento, pero se está utilizando como una 
droga. Esta sustancia, además de ser barata, tiene un efecto inmediato y poderoso, por lo que las personas que la 
consumen deben saber qué es lo que realmente están usando y el daño irreversible que puede causarles, pues esta droga 
es 50 veces más poderosa que la heroína y hasta 100 más que la morfina.   
 
Seguro de gastos médicos urge contra el cáncer de mama/El Economista  
El 87.5% del gasto privado en salud proviene del gasto de bolsillo y el 12.5% se dirige a los gastos de seguro privado, según 
información de la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros. En el caso del cáncer mama, los tratamientos han 
llegado a los 3.2 millones de pesos y es que los factores de riesgo son diversos, tales como: ser mujer, la obesidad, no haber 
tenido hijos, no haber amamantado, antecedentes familiares de la enfermedad, el uso de hormonas como anticonceptivos 
o terapia durante la menopausia, y la edad, ya que la mitad de los casos de este tipo de cáncer ocurren en mujeres de 50 
años. Los especialistas ofrecen los tratamientos de acuerdo a la etapa en la que se encuentre la enfermedad y que tengan 
mayor probabilidad de éxito, por lo que pueden sugerir: cirugía, radioterapia, quimioterapia, terapia hormonal o bien 
terapia dirigida y algunas pueden ser en combinación, sin embargo, los gastos se elevan. Al contar con un seguro de Gastos 
Médicos Mayores 8 de cada 10 pesos son pagados por las asegura doras directamente a los hospitales y proveedores.  
 
Reportan 2022 menos urgencias Covid/Reforma  
Las atenciones médicas relacionadas con la COVID pasaron del tercer puesto de urgencias más atendidas en la Ciudad de 
México el año pasado, al quinto lugar en 2022, reportó la Secretaría de Salud local. Como parte del Cuarto Informe de 
Claudia Sheinbaum, la dependencia detalló que, en 2021, la cifra total de urgencias médicas por esta enfermedad ascendió 
a 69 mil 289 y, este año, han sido 17 mil 342. En su momento, la enfermedad sólo era superada por traumatismos y causas 
obstétricas. La Gaceta del Congreso de la Ciudad de México adelantó el informe que rendirá la titular de Salud en la Capital, 
Oliva López, el próximo 28 de octubre a las 11:00 horas.   
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Disponen 230 centros de salud para vacunar a infantes contra el covid/La Jornada  
Para completar el esquema de vacunación contra el COVID a menores con cinco años de edad cumplidos, el gobierno 
capitalino dispuso los 230 centros de salud en la ciudad como sedes para la aplicación del biológico. El director de Servicios 
de Salud Pública de la ciudad, Jorge Alfredo Ochoa Moreno, informó que se dispone de 200 mil dosis Pfizer pediátrica para 
terminar con el grupo que faltaba para completar el esquema, e incluye a rezagados de primera y segunda dosis hasta los 
11 años. Al encabezar la jornada de vacunación en la Clínica de Especialidades 4 de la Jurisdicción Sanitaria Cuauhtémoc, en 
la colonia San Rafael, Ochoa Moreno resaltó que la aplicación de la vacuna se realiza no sólo en 55 sedes que venían 
operado como centros de vacunación, sino en las 230 unidades médicas de la Secretaría de Salud capitalina, así como en 
clínicas del IMSS y del ISSSTE, con lo que se evitarán aglomeraciones, tiempos de espera y se prolongará durante 
noviembre.  
 
La ciudad “está de pie”, tras pandemia de Covid/La Razón, El Heraldo de México  
La secretaria de Finanzas de la Ciudad de México, Luz Elena González, afirmó que la capital del país se ha recuperado, “está 
de pie y en plena marcha”, tras la peor crisis que ha enfrentado desde hace al menos cien años, producto de la pandemia 
del COVID. Luz Elena González destacó la atención que se brindó en materia de salud en los últimos años, durante la crisis 
por el COVID, en la cual se hizo un redireccionamiento de 11 mil 471 millones de pesos para el cuidado y protección directa 
de la salud y la vida.   
 
La crisis climática golpea la salud de la población mundial/El País  
Un estudio científico revela que el calentamiento empeora enfermedades y causa muertes. La ONU alerta: “El cambio 
climático nos está matando”. La crisis climática es ya un gran problema de salud global, según concluye el estudio The Lance 
Countdown, que realiza un grupo de 99 investigadores desde 2016. El cambio climático “está socavando cada vez más todos 
los pilares de la buena salud y agravando los impactos de la pandemia de covid y los conflictos geopolíticos”, dicen los 
expertos en esta nueva llamada de alerta. El secretario general de la ONU, Antonio Gutiérrez, lo resumió así: “El cambio 
climático nos está matando”. Ningún país está a salvo, dice el informe, de los efectos de la dependencia de los combustibles 
fósiles, responsables del 80% de los gases de efecto invernadero. La exposición al calor extremo afecta a las enfermedades 
cardiovasculares y respiratorias, al sueño, a los abortos, a la salud mental y a muertes relacionadas con el calor, así como a 
la seguridad alimentaria.   
 
Ayuda exoesqueleto a niños con parálisis/Ovaciones  
Niños que padecen alguna condición relacionada con la parálisis cerebral, que les impide ponerse de pie, como a David, 
podrán caminar por primera vez con la ayuda del exoesqueleto Atlas 2030, el primero en su tipo para tratamiento 
pediátrico que llega a México. El dispositivo, que tiene la Asociación Pro Personas con Parálisis Cerebral, busca beneficiar a 
cientos de niños, quienes a través de esta tecnología podrán tener una oportunidad de vida para caminar por primera vez. 
En entrevista, Gabriela Molina, del patronato de la APAC, comentó que el exoesqueleto pediátrico se emplea en México 
desde hace apenas cuatro semanas, gracias a la gestión de esta organización de asistencia privada, fundada en 1970. Señaló 
que esta nueva tecnología es procedente de España está valuado en unos 250 mil dólares, poco más de 5 millones de pesos, 
con el que en una primera etapa esperan atender a unos 200 niñas y niños con parálisis cerebral.   
 


